

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXVI.—Número 9.971

Segovia.—Miércoles 8 de Enero de 1936

Correspondencia: Apartado 11

IMPRESION POLITICA

Las Cortes han sido disueltas de un golpe duro, pero no franco. El Gobierno no se encontraba en disposición de resistir la violencia de lo que se le venía encima, y ha procedido a hacer desaparecer el órgano que le podía juzgar.

El procedimiento es cómodo, pero en el momento actual resulta ineficaz, porque el ambiente, si malo era ayer, en el día de hoy está completamente enrarecido. La Cámara entera, los cientos de diputados que se encontraban en los pasillos y en la sala de conferencias, lo mismo de izquierdas que de derechas, lo mismo socialistas que monárquicos, convienen en que la disolución coloca al Gabinete del señor Portela en una situación verdaderamente grave, ya que la solución dada al conflicto que se le avecinaba, no puede disminuirle más en su autoridad y en sus prerrogativas. Las personalidades políticas más destacadas de los diversos sectores que actúan en el Parlamento, unánimemente censuran al Gabinete del señor Portela, que no se encuentra con la fuerza suficiente para afrontar el momento, y ahora vuelve de su acuerdo de suspensión de un mes para efectuar la disolución. Todos los comentarios que durante la tarde se hicieron, han tenido por colofón esta frase: «Es una huida». Si no lo es, lo parece. En esto precisamente está lo que le perjudica; en que lo parece. Ciertamente el señor Portela se ha rendido ante la fuerza de unas derechas que si no tienen razón, al menos lo parece, y si no lo pareciera, ha sido el propio Gobierno el que, con el Decreto que ha llevado hoy a la «Gaceta», se la ha dado. Si el Decreto de suspensión fue constitucional, ¿por qué no sostenerlo? La prueba de que no lo es, es que se vuelve de él ante la sola amenaza de que se va a discutir.

Maura, Goicoechea, Ventosa, Martínez Barrio, Guerra del Río, Rey Mora, cuantos hombres se encontraban en el Congreso, han hecho declaraciones contrarias al acto del Gobierno. La que se cree más caritativa dice que es inoportuna. Al Tribunal que ha de juzgar se le respeta hasta que juzga, y si todos los acusados pudieran disolver a quienes van a discutir sus actos y sus acciones, no habría justicia.

INFORMACION DEL EXTRANJERO

¿Un crédito de mil millones de Francia a Rusia?

Berlín, 8 (2 t.).—Noticias de París dicen que los rumores que hablan de un crédito francés a la Rusia soviética por un importe hasta de ochocientos mil millones de francos, no han sido desmentidos, por lo que puede creerse en su exactitud. El empréstito sería concedido por la Caja de depósitos y consignaciones al tipo del ochenta por ciento, con un interés del cinco, y sería garantizado por el Estado francés.

Parece que esta intención del Gobierno ha provocado un descontento muy acentuado en determinados círculos económicos y privados, y especialmente entre los portadores de empréstitos rusos anteriores a la guerra, que han protestado vivamente contra tal proyecto.

Hauptmann, esperanzado

Trenton (Nueva Jersey), 8 (2 t.). Al comunicarse la nueva fecha de su ejecución, Hauptmann se ha limitado a sonreír y encogerse de hombros. Después ha expresado su convencimiento de que no irá a la silla eléctrica.

Destrucción de propaganda comunista

Río de Janeiro, 8 (2 t.).—Las medidas adoptadas por las autoridades con motivo de los sangrientos sucesos del mes de Noviembre han sido derogadas ayer. El ministro de la Guerra ha levantado el estado de alarma en el Ejército. En Sao Paulo la Policía ha confiscado en las librerías treinta mil libros comunistas, con los que se hará un auto de fe.

El «Donetz», naufragó

Moscú, 8 (2 t.).—El guardacostas soviético «Donetz», de 2.650 toneladas, que zarpó el día 29 del pasado Diciembre para Hamburgo y Rotter-

dam, ha naufragado. Los restos del barco y dos cadáveres han sido arrojados a la costa en la región de Viborg. Dos rompehielos soviéticos han zarpado con rumbo al lugar del naufragio.—UNITED PRESS.

Pretende poner a flote varios navíos hundidos

Milán, 8 (2 t.).—El navío especial «Artiglio» ha zarpado de Génova para Camogli Rivera con objeto de retirar el cobre contenido en los restos del vapor «Washington», hundido cerca de Portofino.

El «Artiglio» se dirigirá después a Porto Longone para poner a flote al «Pollux».

El «Washington», cargado de locomotoras, vagones y cobre en barras destinadas a los aliados, fué torpedeado y hundido en 1917 por un submarino alemán. El «Pollux» es un velero hundido en 1806, con un precioso cargamento destinado al Rey de Nápoles, Fernando I.

Los buzos han comprobado que el casco del buque se encuentra a setenta metros de fondo. Se cree que contiene todavía oro y otros metales preciosos.—UNITED PRESS.

Se restablecen las garantías constitucionales en todo el país

Madrid, 8.—La «Gaceta» de hoy publica el siguiente Decreto de la Presidencia del Consejo de ministros:

«Artículo único. A partir de la publicación del presente Decreto en la «Gaceta de Madrid», cesa el estado de alarma en el territorio del Gobierno general de Asturias y provincias de Madrid y Barcelona, y el de pre-

venación en las de Lérida, Gerona, Tarragona, Zaragoza, León, Palencia, Vizcaya y plazas de soberanía: Ceuta y Melilla, a que se refieren los Decretos de 12 de Noviembre y 12 de Diciembre últimos; quedando, por tanto, restablecidas en su integridad las garantías constitucionales en todo el territorio nacional.»

Suscripción para «El Niño Descalzo»

Suma anterior, 565,75 pesetas. Don C. M., presbítero, 1; señora viuda de Arana y sobrina, 10; don Pablo López, 3; una señorita caritativa, 2; donativos de 0,50, 32,50. Suma y sigue, 614,25 pesetas.

Los donativos se reciben en la Administración de este periódico, Corpus, 11.



La señora de Mussolini, que se ha encargado de la distribución de regalos para las familias de los voluntarios. A dicha señora se ve aquí en la comisión de distribución, delante del busto de «El duce».

CUESTIONES DE TRABAJO

La situación de los mineros de Mazarrón

Murcia, 8 (11 m.).—Una Comisión de obreros mineros de Mazarrón han pedido al gobernador intervenga cerca de la Empresa para evitar que sea elevado el canon que actualmente se satisface, pues aumentaría la triste situación en que se encuentran dichos mineros.

El gobernador habló con el delegado de Trabajo para resolver el problema que se agravará aún más si no se retira el mineral acumulado.

Las obreras paradas de Abanilla

Murcia, 8 (11 m.).—Comunican de Abanilla que entre las mujeres que trabajan en la fabricación de cachos existe disgusto por querer trabajar todas las obreras paradas. Se celebrará una Asamblea para que éstas designen a las compañeras que estén más necesitadas, y de no llegar a un acuerdo el alcalde procederá a la confección de un censo por orden alfabético, estableciendo turnos semanales.

Los obreros de la fábrica de cristal de Cartagena

Murcia, 8 (11 m.).—Los obreros de la fábrica de cristal de Cartagena han solicitado del gobernador que no se cierre la fábrica, pues quedarían parados más de trescientos trabajadores. Una Comisión se trasladará a Madrid para hacer gestiones relacionadas con dicho asunto.

Levantamiento de la censura a la Prensa

Madrid, 8 (2,30 t.).—Esta mañana ha quedado levantada la censura que se venía ejerciendo sobre los periódicos de Madrid y algunos de provincias, en virtud del Decreto restableciendo las garantías constitucionales.

Un comentario de «El Times», acerca de la disolución del Parlamento español

Londres, 8 (2 t.).—En un artículo de fondo, en el que comenta la disolución del Parlamento español, «El Times» dice:

Los guerreros de la izquierda y de la derecha toman ya sus disposiciones y lanzan sus gritos de guerra ante las próximas elecciones. Un nuevo

sentimiento de deber hacia la República sobre las lealtades a los partidos y un fuerte control en la cima por un Gabinete neutro, son las dos únicas cosas que pueden impedir las explosiones. El Gobierno actual es tan neutral probablemente como puede serlo un Gabinete español en estos momentos, pero queda por ver si será fuerte.

Los preparativos de los partidos desalientan el optimismo. A ambos lados se forman los frentes que parecen indispensables a la política continental. No es extraño que el Presidente ponga sus esperanzas en un Gabinete neutro, que asegurara elecciones libres y se esforzara por gobernar un momento sin Parlamento.

Los meses próximos—continúa diciendo «El Times»—demostrarán si España aprende el arte de gobernar democráticamente.—United Press.

Cien bombas, quince pistolas y cartuchería en una confitería de Zaragoza

Zaragoza, 7.—En una confitería ha encontrado la Policía 108 bombas cargadas, 5 botes de hierro preparados para hacer explosión, 15 pistolas de varios tamaños, 80 peines de cartuchos de máuser, 400 cápsulas de pistola, 6 frascos de cianuro de hierro, varios paquetes de dinamita y circulares de las Juventudes libertarias con un paquete de folletos de carácter extremista. Han sido detenidos Herminio y José Pascual Bosfill, que regentan la confitería propiedad de su padre.

Hauptmann será ejecutado el día 17

Trenton, 8.—El director de la cárcel del Estado Nueva Jersey ha estado en la celda de Bruno Richard Hauptmann para informarle que se ha fijado el cumplimiento de la sentencia que pesa sobre él para el día 17 de Enero.

Hauptmann, a quien acababa de afeitarse el barbero de la cárcel, no contestó nada. Unicamente expresó en su mirada la expresión que la noticia le había causado. La esposa del condenado a muerte estuvo hoy en la cárcel a verle y permaneció con él una media hora. A la salida se negó a hacer ningún comentario.

Las autoridades han manifestado que se le permitirá visitar a su marido todos los días si lo desea. Hoy se han enviado por correo las invitaciones para los testigos que han de presenciar la ejecución.

Cooperativa de compras de Cantimpalos

La Cooperativa de fabricantes de embutidos de Cantimpalos compra carne de cerdo todos los días laborables, y garantiza el peso

Asociación de Vecinos de Segovia

Vista de un recurso contencioso-administrativo

Para el próximo jueves, día 9 del corriente mes, a las doce de la mañana, está señalada la vista del recurso contencioso-administrativo entablado por esta Asociación contra la validez del presupuesto municipal que para el año 1935, elaboró y aprobó el Ayuntamiento, a nuestro juicio, con manifiesta anomalía, fuera de los plazos reglamentarios y prescindiendo de trámites legales indispensables para poder, el vecindario contribuyente, ejercer su derecho.

Dicho acto, de tan extraordinario interés, se celebrará en la Audiencia provincial, y por ser público pueden presenciarle cuantas personas lo deseen o se interesen por los asuntos de Segovia y por el cumplimiento de las leyes que amparan sus derechos ciudadanos.

En representación de la Asociación actuará el notable letrado y ex gobernador civil de la República en la provincia de Segovia don Hipólito González Parrado.

Lo que se hace público por el presente anuncio para conocimiento de los asociados que deseen asistir y de aquellos Ayuntamientos de la provincia que no han manifestado estos mismos deseos.

Segovia, 6 de Enero de 1936.—El secretario, JOSE DEL BARRIO.—V.º B.º: El presidente, MODESTO DELGADO MOLINA.

Con motivo del Decreto de disolución de Cortes

Al conocerse ayer el Decreto de disolución de Cortes y el de convocatoria de otras nuevas, la opinión más generalizada es de que significa un triunfo de las derechas. Y, realmente, es así, porque, cuando acordó el Gobierno la suspensión por un mes de las sesiones parlamentarias, especialmente la Ceda deseaba que, cuanto antes, se fuera a las elecciones, a fin de que ese interregno de treinta y un días, no sirviera al señor Portela para preparar, echando mano de los resortes del Poder público, el triunfo elector, que le ayudara, desde el ministerio de la Gobernación, a sacar de las urnas un partido centro, a costa de los núcleos antirrevolucionarios, con combinaciones y componendas de los más viejos y gastados procedimientos.

Este propósito, en parte, no le ha salido muy bien al señor Portela, el cual, sin embargo, insiste en el plan de llevar a la futura Cámara ciento cincuenta diputados adictos centristas. ¿En qué forma? Ya se lo habrán figurado los lectores: no extremando los caracteres neutralistas en la próxima contienda, lo que quiere decir: colocando en el fiel de la balanza el peso de los influjos oficiales y rebajando lo que pueda de los bloques de derechas e izquierdas. Poca cosa nos parece esto, para lograr un grupo de diputados tan numeroso; pero, lo que no cabe duda alguna es que los pocos que consiga serán restando votos, especialmente a las derechas, lo que es muy lamentable, cuando los elementos de orden se juegan una carta decisiva en la futura lucha en los comicios y que no permite el desperdicio, aun de los más escasos sufragios, ante la formidable avalancha del enemigo común.

Pero qué se le va a hacer; allá el Gobierno con su tenaz idea de mostrarse beligerante de la pugna que se va a entablar, y para el que anhelamos que su empeño perjudique débilmente a los nutridos sectores de derechas coaligados. Cuanto menos fortuna tenga, mejor para éstos, ya que la pelea se circunscribe a dos grandes frentes de tan antagonistas e irreconciliables fines, en los que no hay que desaprovechar la más insignificante aportación.

En cuanto a lo que respecta al Decreto de disolución, no vamos a discutir si se trata de un golpe o de un «golpecito» de Estado, mas desde luego —y con ello están acordes hasta las izquierdas— si hay que calificarlo de inhábil e inoportuno.

Debió haberse firmado y hecho público antes de que se convocara la reunión de la Diputación permanente, para que no se tomara, como así ha sido, por improcedente e intensivo y dar origen a lógicas indignaciones. Las opiniones de diferentes representantes de partidos políticos, ya las conocen los lectores, por nuestra referencia de ayer. Lo que no saben es que el señor Maura (don Miguel) habló con personalidades de relieve—contándose entre éstas al señor Gil Robles—, para ver si compartían su criterio de que se volvía a una política personalista y ver cómo se podía obrar en consecuencia. La respuesta de esas personalidades no la sabemos; pero es bien claro lo que hay que hacer ahora. Ya que la suerte está echada, a luchar con firmeza los elementos derechistas para salir victoriosos, y después habrá ocasión propicia de enjuiciar con éxito actitudes y determinaciones que no aparecen muy diáfanos.

Parece que Alemania, Japón, Italia y Manchukuo formarán una anti Sociedad de Naciones

Shangay, 8 (2 t.).—Se vislumbra la formación de una anti Sociedad de Naciones, a consecuencia de los rumores significativos de que Italia proyecta el reconocimiento del Manchukuo en un futuro cercano. Extraoficialmente se pronostica la posibilidad de un acuerdo económico, si no militar, entre el Japón, Italia, Alemania, Manchukuo, San Salvador y posiblemente algunas otras pequeñas naciones. La llegada a Tokio de Leone Weislochott, ex consejero de la Embajada italiana, con la designación de ministro plenipotenciario, ha dado lugar a que se opine que el reconocimiento del Manchukuo por parte de Italia es inminente, como parte de un plan general de relaciones más estrechas entre Italia y el Japón.

LA ATRACCION DEL MANCHUKUO

Shangay, 8 (2 t.).—El Japón está fuera de la Sociedad de Naciones y frente a las sanciones económicas, y se dice que Alemania ha firmado recientemente un acuerdo militar con el Japón.

El programa político de Alemania coincide con el del Japón en el antagonismo contra Rusia. Las mayores necesidades de Italia, Alemania y Japón, son las materias primas que no se pueden conseguir dentro de sus propias fronteras para la fabricación de sus productos manufacturados. La riqueza natural del Manchukuo es inmensa y tiene una población de 30 millones de consumidores.

Weislochott ha negado la veracidad de los rumores, según los cuales habría sido designado para arreglar el reconocimiento de Manchukuo por Italia, y afirma que su visita la hace en viaje de vacaciones.

Los centros comerciales creen que los exportadores italianos buscan mercados no miembros de la Sociedad de Naciones para exportar sus pro-

ductos y abastecerse de los que les falta. Se tiene entendido que el primer barco italiano que empiece el servicio regular hasta el Japón será el «Conte Verde».—United Press.



Un equilibrista de Londres en una bicicleta llamada «jirafa», y que al mismo tiempo está ejecutando un número de juegos de manos imponente, con muchos aros

Efervescencia en el Marruecos francés

Lisboa, 8 (3 t.).—Comunican de Tánger al «Diario de Noticias» que al sur de Marrakes las cabillas atacan continuamente los puestos avanzados guarnecidos por la Legión extranjera francesa en esta región. Sin embargo, el mal tiempo no permite adoptar las medidas necesarias para la represión de la insurrección.

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

Domicilio social: Juan Bravo, 24, pral. Teléfono 268

¡PATRONOS SEGOVIANOS! Al asegurar los riesgos de accidentes del trabajo o al terminar vuestros contratos de este seguro consultad nuestra organización y tarifas. Jamás tendréis litigios con motivo del pago de los siniestros y las incidencias que surjan de los contratos se resolverán siempre en Segovia en vuestra presencia, por patronos segovianos y en la casa de esta Mutualidad que es la de todos los patronos de la provincia

Se reúne la Diputación permanente y se ocupa de la propuesta de acusación contra el Gobierno

El señor Goicoechea propone que se acuerde dar cuenta a las nuevas Cortes de la proposición de acusación y le responde el presidente, que así se hará en su día; pero que ahora no se puede adoptar acuerdo alguno

Madrid, 8.—En la reunión que celebró ayer la Diputación permanente de las Cortes se trató de varios asuntos, figurando entre éstos la denegación de los suplicatorios para procesar al señor Fernández Labandera, por injurias graves, y al señor Primo de Rivera, por supuesto delito de excitación para cometer el de rebelión militar. Se leyeron y aprobaron los Decretos fijando el contingente de fuerzas navales para 1936 y el relativo a construcciones navales.

Seguidamente el oficial mayor leyó las comunicaciones del presidente del Consejo participando haber sido expedidos por el Presidente de la República los Decretos disolviendo las Cortes y convocando nuevas elecciones.

Terminada la lectura de los dos Decretos de disolución y el de convocatoria de nuevas elecciones, el señor ALBA dijo: Está en el ánimo y en la discreción de todos los presentes que sobre estos documentos del Jefe del Estado no se puede hoy entablar discusión; ahora bien, hay algunos señores que desean hacer algunas manifestaciones, por lo que concedo la palabra al señor Maura, que es el primero que antes de abrir la sesión, me indicó este propósito.

El señor Maura

El señor MAURA (don Miguel): En muy pocas palabras voy a exponer los deseos. He de empezar por recordar en qué forma vienen estos Decretos al conocimiento de la Diputación permanente.

Es posible que la acusación sea una vez vacía, pero para saber si está vacía lo primero que hace falta es abrirla, y el único modo de abrirla consiste en emplear el procedimiento constitucional para ello, que son las Cortes. Nosotros teníamos, precisamente esa misión, como Diputación permanente: coger la nuez y ponerla en el cascanueces, que era el Congreso, quien tenía que decir si estaba vacía o llena.

Como aquí no tengo más cosas que decir, no me queda más que apelar ante el país, que en definitiva es quien va a decir la última palabra.

El señor JIMENEZ FERNANDEZ pide la palabra.

El señor PRESIDENTE: La tiene su señoría.

El señor JIMENEZ FERNANDEZ: Las palabras del señor Maura, por su tono, por su contenido y por la autoridad de quien las dice, me hacen prescindir de las que hubiera pronunciado en análogo sentido. Dicho por el señor Maura, basta, pues, esta manifestación, mucho más en quien, como yo, puede tener la satisfacción (satisfacción que hoy se nubla bastante) de decir que hice la campaña electoral del mes de Noviembre del año 1933 al grito de viva la República y que me siento muy defraudado, como el señor Maura, porque están ocurriendo cosas que no pensé que ocurrieran en una República.

Además me interesa hacer constar que no puedo dejar pasar sin protesta, con mi criterio particular, pero como jurista y como persona que tiene que respetar la Constitución, una doctrina que al socaire de otras manifestaciones se contiene en el preámbulo del Decreto, al hablar de que se trata de una primera disolución de Cortes. Esta es una segunda disolución de Cortes. Conste bien claro, para cuando llegue la hora de tratar de estas cuestiones, que no pasó sin protesta la afirmación contraria.

El señor MARTINEZ BARRIO: Pido la palabra para una cuestión de orden.

El señor PRESIDENTE: La tiene su señoría.

El señor Martínez Barrio

El señor MARTINEZ BARRIO: A pesar de las palabras prudentes del presidente, las manifestaciones del señor Maura y del señor Fernández Jiménez, colocan ya en punto de discusión los Decretos que se acaban de leer. Yo estimo que eso no es posible hacerlo, y como no tengo medios para impedirlo, porque no soy el presidente de la Diputación de Cortes, ni quiero contraer la responsabilidad

de ésta, presente en los instantes en que tal se hace disintiendo de la Diputación permanente de Cortes que, a mi juicio, se desborda de sus atribuciones y de su funcionamiento, me ausento de la reunión.

El señor PRESIDENTE: Perdón el señor Martínez Barrio. Para velar por los fueros que a su señoría precupan y por otros que también precupan al presidente, no creo que sea necesario un estímulo como el que significa la conminación de su señoría de retirarse. Así creo, que lo más prudente es precisamente no esbozar las manifestaciones que se me habrán anunciado. Pero después de hechas, lo que evidentemente no puede ser, como dice muy bien el señor Martínez Barrio, es que esto se convierta en una discusión irregular y extemporánea.

El señor MAURA (Don Miguel): No es discusión. Lo único que yo he querido es que constasen unas manifestaciones, cosa que puedo hacerlo como diputado.

(Se retira del salón el señor Martínez Barrio.)

El señor RODRIGUEZ PEREZ: Pido la palabra para otra cuestión de orden.

El señor PRESIDENTE: La tiene su señoría.

El señor RODRIGUEZ PEREZ: Brevísimamente, para decir que me adhiero en nombre de mi minoría, así como también la de Izquierda Republicana y Esquerra de Cataluña, a las palabras pronunciadas por el señor Martínez Barrio, en vista de lo cual acomodamos nuestra actitud a la de él.

(Se ausentan asimismo del salón los señores Rodríguez Pérez, Santaló y Sánchez Albornoz. A continuación lo hace también el señor Horn.)

El señor PRESIDENTE: En vista de lo que sucede, creo que lo mejor es levantar la sesión.

El señor GOICOECHEA: Pido la palabra.

El señor PRESIDENTE: La tiene su señoría, siempre que sea dentro del Reglamento y del orden del día.

El señor Goicoechea

El señor GOICOECHEA: Señor presidente, como uno de los firmantes—el primero—de la proposición de acusación, quiero solicitar de la Diputación permanente de Cortes un acuerdo en vista de los nuevos acontecimientos que han destruido la fisonomía y el porvenir de la citada proposición; lo que nosotros habíamos solicitado del señor presidente de las Cortes

Dice el señor Portela que se han remitido al Juzgado los conceptos vertidos, en Orense, por el señor Gil Robles, contra el Jefe del Estado

El Gobierno será inflexible para que todos se sujeten a la Ley

Madrid, 8.—Ayer, a las diez menos cuarto de la noche, abandonó la Presidencia el señor Portela, que dijo a los periodistas:

—Poca cosa, aparte de los papeles que tengo aquí, de interés.

Seguidamente el jefe del Gobierno leyó a los periodistas algunos telegramas de los gobernadores que dicen que en Orense se han remitido al Juzgado los conceptos injuriosos vertidos por el señor Gil Robles contra el Jefe del Estado. Siguió diciendo después que don Vicente Sol, ex diputado de las Constituyentes y ex director general, en compañía del presidente de Izquierda Republicana de Castuera protestan contra la intrusión de las gestoras en los actos públicos, a pesar de que éstos se desarrollaron en términos de reflexión y serenidad.

—El alcalde—dijo el señor Portela—les exigió que fueran al Ayuntamiento para darles instrucciones y les prohibió que combataran al partido radical, a la Ceda, a Gil Robles y a Lerroux, dejándoles en libertad para que combataran al Jefe del Estado. Estas cosas—agregó el jefe del Gobierno—por sí solas se alaban.

—Y nada más, sino que seremos inflexibles para que todos se sujeten a la ley. Es frecuente que los que

atropellan la ley sean los que se llamen atropellados. Un periodista preguntó al jefe del Gobierno si como consecuencia de la vuelta a la normalidad esta noche sería la última de censura. El jefe del Gobierno contestó afirmativamente, diciendo: —Sí, señores; ésta es la última noche de censura. Otro periodista le preguntó qué había respecto de los Ayuntamientos. El señor Portela contestó: —Ustedes, que tienen aquí una guardia montada, habrán visto que ha venido a verme una Comisión de los partidos de izquierda para hablarme de este problema, y a lo que hayan dicho ellos me remito. Facilitó después un telegrama del gobernador de Murcia en el que se dice que el alcalde de Archena le comunica que el día 4 se presentaron en Algarda varios automóviles ocupados por individuos para dar un mitin al aire libre. No tenían autorización para ello. Pretendieron celebrarlo, y al intentar hablar el concejal de la Ceda Manuel Sánchez, el vecindario protestó ruidosamente, y ante el temor de que ocurrieran alteraciones de orden público fué requerida la presencia de la Guardia civil. Como los cedistas desacataran a la autoridad se pasó el tanto de culpa al Juzgado.

El señor PRESIDENTE: Sobre ello comprenderá su señoría que no puede establecerse discusión, porque no ha sido objeto de propuesta reglamentaria. Invito a todos a que ya que el presidente ha tenido con la Diputación permanente, como era su obligación y su gusto, la consideración de dejar que se hagan las manifestaciones oídas, no sigamos extraviados.

El señor GOICOECHEA: Permítame el señor presidente. Dice el Reglamento que al reanudarse las sesiones de Cortes la Diputación permanente dará cuenta documentada de todos los acuerdos que haya adoptado con relación al derecho y prerrogativas parlamentarias.

El señor PRESIDENTE: Y se dará en su día, pero ahora no puede adoptarse acuerdo alguno.

El señor MAURA (don Miguel): En efecto, no puede haber acuerdo.

El señor PRESIDENTE: Llamo también la atención a los señores presentes sobre el hecho visible de que no hay número.

Varios señores vocales piden la palabra. Pero se levanta la sesión a las seis y media.

Fidel, que volvió a disparar el arma, y esta vez uno de los proyectiles alcanzó al ganadero en el pecho y le causó la muerte instantánea. En el momento de producirse la agresión pasaba por la calle donde está situado el Círculo la joven Adeline Pellejero Torcal, que también recibió un balazo en un muslo. Su estado fué calificado de pronóstico reservado.

Fidel debía una cantidad por compra de ganado a su víctima.

El naufragio del "Santa Cristina", en el que perecieron tres tripulantes

Relato del patrón del pesquero

Barcelona, 7.—Han llegado a Barcelona el patrón y varios tripulantes del vapor pesquero «Santa Cristina», que naufragó en la noche del 25 de Diciembre en la costa gaditana.

Ha dicho que después de haber permanecido el vapor once días haciendo día y noche en la costa occidental de África y aguas de Cabo Blanco, se encontraron con un violento temporal de Poniente, por lo que el capitán señor Arazate, que mandaba el barco, decidió poner rumbo a Cádiz, llevando a bordo sesenta y cinco toneladas de pescado. El barco navegó durante tres días con fuerte marejada, y a las nueve y media de la noche de aquel día, sin que pudieran darse cuenta del peligro, el barco quedó varado en unos arrecifes, entre el cabo de Trafalgar y el pueblo de Conil. El vapor quedó atravesado sobre el bajo, y un gol-

pe de mar se llevó el puente, y con él a tres tripulantes, que desaparecieron entre las olas. Eran los fogoneros Pedro Guarner y Antonio Mayó y el marinero Juan Serna. El resto de la tripulación apenas si tuvo tiempo de guarecerse bajo el castillo de proa, donde permanecieron agarrados los unos a los otros.

A las cuatro y media de la madrugada, aprovechando la baja de la marea, pudieron echar un cable a tierra, que fué recogido por unos carabineros que habían presenciado el naufragio, y así se salvaron.

El capitán ha hecho grandes elogios de seis carabineros y dos pescadores de Conil, que les prestaron toda clase de auxilios.

Cómo se preparan las elecciones desde el Poder

De madrugada renovando las gestoras de Sevilla

Sevilla, 7.—A las diez y media de la noche tomó posesión la nueva Comisión gestora de la Diputación provincial. No se recuerda una toma de posesión a dicha hora. Asistieron los nuevos gestores, que son los cuatro disidentes del partido radical, que ahora se llaman en Sevilla republicanos autónomos; dos agrarios y uno de don Miguel Maura. Fué elegido presidente el señor Prieto Carreño, de los autónomos, y vicepresidente don Antonio Huertas, también de los autónomos. Todos usaron de la palabra breves momentos, sin asistencia de público. Después fueron a ver al gobernador civil para agradecerle el nombramiento.

En el Gobierno civil hubo gran animación, llegando numerosos automóviles de los pueblos para la renovación de Comisiones gestoras y alcaldes. Los distintos jefes de los partidos políticos gubernamentales o casi gubernamentales estaban barajando los nombres para hacer las Comisiones gestoras y dar las credenciales. El gobernador civil recibió a media noche a los periodistas y les dijo que mañana dará una relación de las Comisiones gestoras nombradas.

En Málaga

Málaga, 8.—A la una de la madrugada ha dicho un ex gestor municipal de la Ceda que después de las doce de la noche había recibido un oficio del gobernador civil destituyéndole del cargo. Como todos los gestores de Acción Popular estaban dimitidos, desde el momento mismo en que dicho partido quedó fuera del Gobierno, supúsose que se trataba de una medida general o, mejor dicho, que eran los gestores todos los destituidos. Efectivamente, a las dos de la madrugada el gobernador civil señor Castillo confirmó la creencia. Dijo que cumpliendo órdenes de Madrid había destituido a todas las Comisiones gestoras de Málaga y su provincia, como asimismo la provincial. Dijo también que ya estaban acordadas las personas que han de sustituir a los gestores destituidos, pero sus nombres no serán facilitados hasta mañana.

Presidirá la Gestora municipal don Benito Vega, disidente radical, destituido por el gobernador señor Instia, y la provincial, don Eugenio García Cabrera, progresista.

La Gestora de Vigo

Vigo, 7.—Esta noche se ha recibido en la Alcaldía un despacho del gobernador civil en el que se ordenaba el cese inmediato de la actual Corporación gestora, integrada en su casi totalidad por radicales. Para mañana, a las diez, el gobernador ha convocado una nueva Gestora, en la que figura en su mayor parte concejales elegidos el 12 de Abril, excepto los socialistas y los monárquicos. También serán renovados otros Ayuntamientos de la provincia, entre ellos Pontevedra y Villagarcía.

En Valencia

Valencia, 7.—El gobernador ha dado cuenta del nombramiento de concejales en Taberme de Valldigna, Bétera, Mogetes, Montesa y Liria. Estos nombramientos—dijo—han sido hechos con carácter interino. A los mismos seguirán otros en Albaida y Oliva.

En Avila

Avila, 8.—Ha quedado constituida

TEATRO JUAN BRAVO

JUEVES, 9 DE ENERO

UNICO DIA DE ACTUACION

de la gran compañía de

RAFAEL RIVELLES

Siete tarde

Diez cuarenta y cinco noche

Clamoroso éxito de la farsa cómica en tres actos, original de Luca de Tena, representada más de 250 veces en el teatro Alkázar

¿QUIÉN SOY YO?

Hoy se despachan localidades en taquilla

CRIMEN PASIONAL

Mata a su novia por haber roto las relaciones

Málaga, 8.—En el pueblo de Comares se cometió ayer un crimen pasional, que llenó de consternación a aquel vecindario.

Manuel Aguilar Ponce, de veintiocho años, soltero, sostenía desde hace un año relaciones amorosas con la joven María Ruiz Martín, de veinte años. El pasado verano se disgustaron, pero al poco tiempo volvieron a reanudar las relaciones, por coacciones del Manuel, que amenazó de muerte a su novia. Días pasados María y Manuel pusieron nuevamente fin a sus relaciones, y ayer, cuando María paseaba con su hermana Dolores, de dieciséis años, les salió al encuentro el Aguilar Ponce, que, después de empujar brutalmente a Dolores, se echó la escopeta a la cara y disparó sobre su antigua novia, a la que destruyó el cráneo de dos balazos.

Una vez en el suelo la infeliz joven, Manuel—aunque ya estaba muerta—siguió haciendo varios disparos contra ella.

El criminal aún no ha podido ser detenido.

Se alquila la casa plaza del doctor Laguna (antes de San Fausto), número 1. Informar en Segovia, don Manuel Gómez García, calle del Roble, número 6 y en Madrid, don A. Tavera Morales, calle de Galileo, número 24.

En el Marruecos francés

Un grupo de rebeldes mata a tres legionarios y hiere a dos

Rabat, 7.—Se reciben noticias del Sur marroquí dando cuenta de una audaz agresión cometida contra unos legionarios que se encontraban en un café indígena en la posición de Tinghir, situada al Sur del Atlas.

Los rebeldes irrumpieron en el café, y valiéndose de la sorpresa general dispararon repetidamente sus fusiles contra un grupo de legionarios, matando a tres de ellos. Otros dos resultaron heridos.

Avisadas las fuerzas de la posición éstas salieron en persecución de los agresores, a los que alcanzaron a unos diez kilómetros. Entre perseguidos y perseguidores se entabló un tiroteo, a consecuencia del que resultó muerto otro legionario. Los rebeldes consiguieron desaparecer en la montaña al amparo de la oscuridad de la noche.

Esta agresión ha producido mucha impresión en Marruecos, por tratarse de una expresión del espíritu hostil que reina todavía en las grandes extensiones recién sometidas del Sur de Atlas.

EN EL PUEBLO DE BATES

El fuego destruye el cuartel de la Benemérita

Tarragona, 7.—En Bates se declaró un incendio en la casa-cuartel de la Guardia civil a consecuencia de una chispa desprendida de la estufa. El fuego se propagó rápidamente. En la extinción del siniestro intervino con gran actividad el vecindario, que logró localizarlo después de grandes trabajos. Sólo se logró salvar el armamento, las municiones y la documentación. El edificio y el mobiliario quedaron destruidos.

CLASES DE DIBUJO Y PINTURA

Doctor Velasco, núm. 7, principal

SUBASTA DE CUEROS

La Cooperativa de Expendedores de carnes EL PORVENIR, de Valladolid, subastará el día 10 del actual, a las cuatro y media de la tarde, en su domicilio social, Olma, número 28, toda la producción de cueros de las reses que sacrificen sus asociados en el matadero municipal, durante el primer trimestre del año actual. La producción mensual es, aproximadamente, de 1.000 pieles. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de dicha entidad. Valladolid, 3 de Enero de 1936.—El Consejo de Administración.

"LA LECHERA,"
TRANSPORTES
(ENTRE SEGOVIA Y MADRID)
Se reciben encargos en
MADRID **SEGOVIA**
PLAZA DE LA CEBADA, 3 JOSE ZORRILLA, NUM. 63
Teléfono 77124 Teléfono 256
Hora de salida: 5 de la tarde Hora de salida: 7 1/2 mañana

INFORMACION POLITICA

El señor Portela ordena que pase al Juzgado el texto del discurso pronunciado por el señor Gil Robles en Lugo

Y agrega que el jefe de la Ceda es un ciudadano cualquiera, al que se puede meter en la cárcel

Madrid, 8 (4,30 t.)—El presidente del Consejo estuvo en su despacho oficial, donde recibió algunas visitas. A la salida, dijo a los periodistas: «Día de mucho, vispera de nada. El día de hoy ha sido tranquilo, porque ni siquiera he recibido la lluvia de visitas de otras veces.»

He ordenado—añadió—al gobernador de Lugo, que pase al Juzgado el atestado que obra en su poder del mitin de aquella población en el que el señor Gil Robles llamó transgredir a un ministro. Este es un delito perseguido y castigado por el Código penal, y sorprende que sea cometido alegremente por quien obstenta una representación tan elevada como el señor Gil Robles. El Gobierno está dispuesto a perseguir y a castigar delitos como este, y cuando no pueda hacerlo, tratará de perseguirlos.

Un periodista le dijo que el señor Gil Robles, cuando pronunció su discurso, era diputado y el señor Portela contestó:

—En efecto, era diputado, y por eso dije que el Gobierno tratará de perseguir el delito. El señor Gil Robles no pertenece a la Diputación permanente de las Cortes y es un ciudadano cualquiera al que se puede meter en la cárcel. Para mí no hay diferencias ante la ley y todos los ciudadanos son iguales.

Otro periodista le dijo que según anunciaba un periódico de la mañana, don Amós Salvador había ido a visitarle para entregarle una nota suscrita por los tres jefes de izquierdas.

—Contestó que no había recibido tal nota ni el anuncio de ella siquiera.

No es exacto que el señor Madariaga haya dimitido. La situación internacional quedará despejada el día 20

A primera hora de la tarde recibió a los periodistas en su despacho oficial el ministro de Estado, y contestando a sus preguntas desmintió terminantemente la noticia circulada por el extranjero, y acogida en la Prensa de Madrid, sobre la dimisión de nuestro representante en Ginebra, señor Madariaga. «Lo que ocurre es—añadió el señor Urzaiz—que el señor Madariaga no percibe emolumentos más que aquellas pesetas que le corresponden por la cesantía de ministro, y naturalmente realiza esa cruzada por amor a España. Yo estoy dispuesto a resolver su situación habilitando los créditos que sean precisos. Por lo demás, la compenetración entre el señor Madariaga y el Gobierno es absoluta y su papel en la Sociedad de Naciones no puede ser más brillante.»

Luego dijo el ministro de Estado que el día 20, con la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, quedará despejada la situación internacional, y por tanto, hasta entonces, no habrá ninguna novedad.

Un informador preguntó al señor Urzaiz si estaba próxima alguna combinación diplomática a base de la Embajada de Méjico.

—No, porque el señor Iglesias, que me visitó ayer, está en Madrid con permiso. Claro es que los políticos taponamos la carrera a los diplomáticos, pero, a mi juicio, conviene que en unas Embajadas haya políticos y en otras personas de la carrera. De todas formas, por ahora nada tengo resuelto.

El señor Portela en la Presidencia

Madrid, 8 (5,30 t.)—A las cuatro

ni hacia el señor Calvo Sotelo, los que si ocupasen el Poder matarían la República.

Se aseguró en los pasillos de la Cámara que la alianza de los partidos de izquierda con los socialistas, sindicalistas y comunistas, es ya un hecho, y a este efecto se hicieron sabrosos comentarios, pues se dará el caso de candidaturas en la que figuren gentes burguesas con proletarios del tipo Maurin y de Nin, sindicalistas revolucionarios. Ello hacía pensar en que no será fácil que el señor Azaña entre en esa coalición, por lo que ponían en duda aquella inteligencia electoral.

La Diputación permanente

A las cuatro y media quedó reunida la Diputación permanente de las Cortes.

El señor Portela en la Presidencia

Madrid, 8 (5,30 t.)—A las cuatro

ni hacia el señor Calvo Sotelo, los que si ocupasen el Poder matarían la República.

Se aseguró en los pasillos de la Cámara que la alianza de los partidos de izquierda con los socialistas, sindicalistas y comunistas, es ya un hecho, y a este efecto se hicieron sabrosos comentarios, pues se dará el caso de candidaturas en la que figuren gentes burguesas con proletarios del tipo Maurin y de Nin, sindicalistas revolucionarios. Ello hacía pensar en que no será fácil que el señor Azaña entre en esa coalición, por lo que ponían en duda aquella inteligencia electoral.

La Diputación permanente

A las cuatro y media quedó reunida la Diputación permanente de las Cortes.

El señor Portela en la Presidencia

Madrid, 8 (5,30 t.)—A las cuatro

ni hacia el señor Calvo Sotelo, los que si ocupasen el Poder matarían la República.

Se aseguró en los pasillos de la Cámara que la alianza de los partidos de izquierda con los socialistas, sindicalistas y comunistas, es ya un hecho, y a este efecto se hicieron sabrosos comentarios, pues se dará el caso de candidaturas en la que figuren gentes burguesas con proletarios del tipo Maurin y de Nin, sindicalistas revolucionarios. Ello hacía pensar en que no será fácil que el señor Azaña entre en esa coalición, por lo que ponían en duda aquella inteligencia electoral.

La Diputación permanente

A las cuatro y media quedó reunida la Diputación permanente de las Cortes.

El señor Portela en la Presidencia

Madrid, 8 (5,30 t.)—A las cuatro

ni hacia el señor Calvo Sotelo, los que si ocupasen el Poder matarían la República.

Se aseguró en los pasillos de la Cámara que la alianza de los partidos de izquierda con los socialistas, sindicalistas y comunistas, es ya un hecho, y a este efecto se hicieron sabrosos comentarios, pues se dará el caso de candidaturas en la que figuren gentes burguesas con proletarios del tipo Maurin y de Nin, sindicalistas revolucionarios. Ello hacía pensar en que no será fácil que el señor Azaña entre en esa coalición, por lo que ponían en duda aquella inteligencia electoral.

La Diputación permanente

A las cuatro y media quedó reunida la Diputación permanente de las Cortes.

El señor Portela en la Presidencia

Madrid, 8 (5,30 t.)—A las cuatro

de la Universidad, se estacionaron varios grupos de estudiantes que llevaban carteles con inscripciones alusivas al 6 de Octubre, vitoreando aquella jornada y exigiendo la reposición del Patronato universitario.

El gobernador general de Barcelona a Madrid

Barcelona, 8 (3 t.)—Esta noche saldrá para Madrid el gobernador general, señor Escalas. Según ha dicho en la Generalidad el viaje obedece a su deseo de cumplimentar al Jefe del Estado. Durante su estancia en Madrid el señor Escalas se entrevistará con el jefe del Gobierno.

Estafador detenido

Barcelona, 8 (3 t.)—Ha llegado a esta ciudad, ingresando inmediatamente en la cárcel, el célebre Xiro Kauer, que como se recordará, después de haber realizado varias estafas en Viena y París, se trasladó a esta ciudad donde hizo víctimas de sus maquinaciones a varios industriales. Este individuo huyó de la ciudad abandonando el domicilio donde estaba gozando de prisión atenuada.

El cardenal Primado en Barcelona

Barcelona, 8 (3 t.)—Esta mediodía ha llegado procedente de Roma el cardenal Primado doctor Gomá, siendo recibido en la Estación de Francia por el obispo de la Diócesis, doctor Irurite y otras personalidades eclesiásticas.

Un hombre dispara tres tiros contra una mujer y después pone fin a su vida

Madrid, 8 (4 t.)—A la una de la tarde de hoy se ha desarrollado en la calle de Londres, sita en la barriada de Madrid Moderno, un sangriento suceso. Por dicha calle marchaba poco antes de la una la asistenta Teresa García García, de treinta años de edad, soltera, y con domicilio en la casa número 26 de la vía citada. Según la información de las autoridades, Teresa, que vivía hace muy poco tiempo en la mencionada casa, había sostenido relaciones amorosas con Emilio Rodríguez Caballero, de cuarenta años de edad, casado y con domicilio en el vecino pueblo de Canillas. Estas relaciones habían terminado en contra del parecer de Emilio, que a toda costa quería reanudarlas. Como Teresa se negara a ello, Emilio tenía sometida a su ex amante a una estrecha vigilancia. Cuando ella marchaba esta tarde por la calle de Londres, le salió al encuentro Emilio, y ambos empezaron a discutir. Algunos transeúntes que han prestado declaración con motivo del hecho, manifiestan que primero oyeron un disparo y poco después dos disparos más. Al ruido que produjeron las detonaciones acudieron unos trabajadores de una obra próxima, los cuales se dieron a perseguir al agresor. Este huyó por unos descampados próximos a la calle de Londres, y llegó hasta la de Julián Marín. Cuando ya le iban a dar alcance sus perseguidores, se disparó un tiro en la cabeza.

Un guarda de la obra próxima al lugar del suceso, llamado Arturo Dorado, en unión de otros obreros y del diestro «Gitanillo de Trinana», que vive en la calle de Londres, 18, y que acudió al lugar del suceso, trasladaron a Teresa García a la Casa de Socorro del distrito de Buenavista, donde los médicos le apreciaron dos heridas graves por arma de fuego.

Teresa fué trasladada al Equipo quirúrgico del distrito del centro. También acudieron los médicos a la calle de Julián Marín, donde se hallaba el cuerpo de Emilio. Desde los primeros momentos pudieron apreciar que Emilio era cadáver.

Con Teresa García vive una hija suya de once años, llamada Luisa, que inmediatamente de desarrollarse el suceso ha sido trasladada al domicilio de su abuela.

La huelga en Buenos Aires

Buenos Aires, 8 (11 m.)—Con motivo de la huelga general declarada en esta capital, por solidaridad con los obreros del ramo de la Construcción, la Policía ha practicado nada menos que dos mil detenciones, y sigue dominando la situación. La Policía ha aceptado una oferta de los Bancos para prestarla sus coches blindados hasta que se restablezca la normalidad. El Comité de los huelguistas ha fijado las cinco de la mañana para la terminación de la huelga.—UNITED PRESS.

Las tropas, acuarteladas

Buenos Aires, 8 (2 t.)—Los ministros de la Guerra y Marina han ordenado a las respectivas fuerzas que mandan, tanto en la capital federal, como en Campo de Mayo, que permanezcan acuarteladas.—UNITED PRESS.

Grandes precauciones

Buenos Aires, 8 (2 t.)—Después de haber comunicado telefónicamente con el Presidente de la República, general Justo, que se encuentra en Córdoba, el ministro del Interior se ha encargado, personalmente, del mando de la Policía, ordenando diversas medidas de precaución. El ministro ha ordenado se monte una fuerte vigilancia en los depósitos de agua, así como en las fábricas de electricidad, estaciones ferroviarias y mercados públicos. Se ha intensificado aún más la vigilancia en las calles de la capital, debido al requerimiento que los huelguistas han hecho a la Federación de Trabajo pidiendo que la huelga se prolongue por veinticuatro horas más.

LA GUERRA Y AL MARGEN DE LA GUERRA

Los italianos intentan someter por hambre a los etíopes de Tembien y Taccazé

Asmara, 8 (2 t.)—Los italianos están intentando someter por hambre a los etíopes mediante la colocación de fuertes guardias alrededor de los pozos y granjas donde están almacenados los cereales en las regiones de Tembien y del Taccazé. Estas medidas se han adoptado bajo el pretexto de que los ataques etíopes tienen como consecuencia el aumento de las dificultades para el abastecimiento de productos alimenticios a las líneas italianas.—United Press.

EL DOBLE JUEGO DE LOS ESTADOS UNIDOS

París, 8 (4 t.)—«L'Oeuvre», dice: «En los círculos directivos londinenses se tiene la impresión de que el Congreso de Washington no aprobará finalmente el contraproyecto del señor Reynolds, propuesto en realidad por el presidente Roosevelt, y que dejará al presidente margen para aplicar o no el embargo frente a uno de los dos beligerantes. Parece que el Congreso se ha comprometido con la enmienda de ayer. Los senadores desearían atenerse a la media de las exportaciones de petróleo de los Estados Unidos a Italia en los tres últimos años. Parece estar decidido que Italia sólo recibiría el 11 por ciento de sus importaciones norteamericanas en tiempo de paz. Esta medida permitiría a los Estados Unidos decir a Italia que no participa en el bloque, al mismo tiempo que diría a Inglaterra y a la Sociedad de Naciones: He adoptado tales medidas como podéis hacer enteramente vuestra política de bloqueo y aplicación de los principios de la Sociedad de Naciones. Gracias a la neutralidad presente y futura, el principio de la libertad de los mares queda salvaguardado definitivamente, e Inglaterra podrá aplicar sin temor el artículo dieciséis.»

Pro acercamiento italo-alemán

«L'Ordree» declara: «La prensa italiana se esfuerza por demostrar la necesidad natural de la solidaridad entre Italia, Alemania y el Japón. Los italianos pueden sentir una gran tentación de dejar oír que si se les empuja hasta lo último se lanzarán a combinaciones que harán más tarde correr el riesgo de crear dificultades a los que hoy molestan a Roma. Pero este gesto de mal humor es poco hábil. Del lado de Alemania, Italia deberá pensar en el Anschluss y en la amenaza de la frontera del Brennero. En cuanto al Japón, habrá siempre los roces múltiples registrados hasta en los últimos meses, envenenados por ciertas circunstancias de carácter comercial y demográfico. Además, los italianos tendrán que considerar el porvenir inmediato y decirse que cualquiera que sea la opinión que tengan de su buen derecho han de solucionar una cuestión ardua y complicada: Chocar a la vez con Inglaterra, los Estados Unidos y Francia, las dos primeras por la hipótesis de un acuerdo con el Japón y la tercera por la de una Entente con el Reich, es mucho.»

Greta Garbo ha estado enferma

Londres, 8 (2 t.)—El corresponsal del «Exchange Telegraph», en Estocolmo, informa que la estrella de la pantalla Greta Garbo ha padecido una grave enfermedad de la garganta durante las seis últimas semanas en su villa cerca de Nyköping.—UNITED PRESS.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: patatas guisadas. Número de pobres socorridos En la comida: adultos, 45; niños, 42; total 87. En la cena: adultos, 88; niños, 55; total, 91. Total del día, 178.

SAN ANTON

Gran feria de ganados de todas clases

en Carbonero el Mayor (Segovia)

Durante los días 17 al 23 del mes actual

La huelga en Buenos Aires

La capital vuelve a la normalidad

Buenos Aires, 8 (11 m.)—Con motivo de la huelga general declarada en esta capital, por solidaridad con los obreros del ramo de la Construcción, la Policía ha practicado nada menos que dos mil detenciones, y sigue dominando la situación. La Policía ha aceptado una oferta de los Bancos para prestarla sus coches blindados hasta que se restablezca la normalidad. El Comité de los huelguistas ha fijado las cinco de la mañana para la terminación de la huelga.—UNITED PRESS.

Las tropas, acuarteladas

Buenos Aires, 8 (2 t.)—Los ministros de la Guerra y Marina han ordenado a las respectivas fuerzas que mandan, tanto en la capital federal, como en Campo de Mayo, que permanezcan acuarteladas.—UNITED PRESS.

Grandes precauciones

Buenos Aires, 8 (2 t.)—Después de haber comunicado telefónicamente con el Presidente de la República, general Justo, que se encuentra en Córdoba, el ministro del Interior se ha encargado, personalmente, del mando de la Policía, ordenando diversas medidas de precaución. El ministro ha ordenado se monte una fuerte vigilancia en los depósitos de agua, así como en las fábricas de electricidad, estaciones ferroviarias y mercados públicos. Se ha intensificado aún más la vigilancia en las calles de la capital, debido al requerimiento que los huelguistas han hecho a la Federación de Trabajo pidiendo que la huelga se prolongue por veinticuatro horas más.

LA GUERRA Y AL MARGEN DE LA GUERRA

Los italianos intentan someter por hambre a los etíopes de Tembien y Taccazé

Asmara, 8 (2 t.)—Los italianos están intentando someter por hambre a los etíopes mediante la colocación de fuertes guardias alrededor de los pozos y granjas donde están almacenados los cereales en las regiones de Tembien y del Taccazé. Estas medidas se han adoptado bajo el pretexto de que los ataques etíopes tienen como consecuencia el aumento de las dificultades para el abastecimiento de productos alimenticios a las líneas italianas.—United Press.

EL DOBLE JUEGO DE LOS ESTADOS UNIDOS

París, 8 (4 t.)—«L'Oeuvre», dice: «En los círculos directivos londinenses se tiene la impresión de que el Congreso de Washington no aprobará finalmente el contraproyecto del señor Reynolds, propuesto en realidad por el presidente Roosevelt, y que dejará al presidente margen para aplicar o no el embargo frente a uno de los dos beligerantes. Parece que el Congreso se ha comprometido con la enmienda de ayer. Los senadores desearían atenerse a la media de las exportaciones de petróleo de los Estados Unidos a Italia en los tres últimos años. Parece estar decidido que Italia sólo recibiría el 11 por ciento de sus importaciones norteamericanas en tiempo de paz. Esta medida permitiría a los Estados Unidos decir a Italia que no participa en el bloque, al mismo tiempo que diría a Inglaterra y a la Sociedad de Naciones: He adoptado tales medidas como podéis hacer enteramente vuestra política de bloqueo y aplicación de los principios de la Sociedad de Naciones. Gracias a la neutralidad presente y futura, el principio de la libertad de los mares queda salvaguardado definitivamente, e Inglaterra podrá aplicar sin temor el artículo dieciséis.»

Pro acercamiento italo-alemán

«L'Ordree» declara: «La prensa italiana se esfuerza por demostrar la necesidad natural de la solidaridad entre Italia, Alemania y el Japón. Los italianos pueden sentir una gran tentación de dejar oír que si se les empuja hasta lo último se lanzarán a combinaciones que harán más tarde correr el riesgo de crear dificultades a los que hoy molestan a Roma. Pero este gesto de mal humor es poco hábil. Del lado de Alemania, Italia deberá pensar en el Anschluss y en la amenaza de la frontera del Brennero. En cuanto al Japón, habrá siempre los roces múltiples registrados hasta en los últimos meses, envenenados por ciertas circunstancias de carácter comercial y demográfico. Además, los italianos tendrán que considerar el porvenir inmediato y decirse que cualquiera que sea la opinión que tengan de su buen derecho han de solucionar una cuestión ardua y complicada: Chocar a la vez con Inglaterra, los Estados Unidos y Francia, las dos primeras por la hipótesis de un acuerdo con el Japón y la tercera por la de una Entente con el Reich, es mucho.»

Greta Garbo ha estado enferma

Londres, 8 (2 t.)—El corresponsal del «Exchange Telegraph», en Estocolmo, informa que la estrella de la pantalla Greta Garbo ha padecido una grave enfermedad de la garganta durante las seis últimas semanas en su villa cerca de Nyköping.—UNITED PRESS.

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: patatas guisadas. Número de pobres socorridos En la comida: adultos, 45; niños, 42; total 87. En la cena: adultos, 88; niños, 55; total, 91. Total del día, 178.

INFORMACION DE CATALUÑA

Movilización de los partidos catalanes ante las elecciones

Barcelona, 8 (3 t.)—El Decreto de disolución de Cortes ha movilizado a todos los organismos rectores de los partidos catalanes. Hasta primera hora de la madrugada estuvo reunido el Consejo ejecutivo de la Esquerza para cambiar impresiones sobre el momento político y precisar su actitud con relación a las alianzas que deben establecerse con vistas a las elecciones sin llegar a ningún acuerdo. Los partidos unificación marxista, comunista catalán, partido catalán proletario y el que acaudilla Angel Pestaña, han celebrado una reunión en la que parece que se adoptó el acuerdo de interesar del Comité de enlace de la coalición de izquierdas catalanas que sea ampliada dicha coalición con objeto de formar parte de ella y que en el caso de que no se llegue a un acuerdo en las condiciones que con el mencionado objeto impondrán se presenten candidaturas con la esperanza de absorber a los otros partidos obreros. Por su parte, Acción Catalana, el grupo que acaudillan los señores Hurtado y Nicolau de Olwer, no se muestran muy dispuestos a que la coalición de izquierdas sea ampliada a base de que entren en ella los partidos últimamente relacionados por lo que se cree que este criterio lo mantendrán en la primera reunión que celebrará el indicado Comité de enlace para resolver sobre las proposiciones electorales que ha recibido.

También se han reunido el Comité de Acción Política de Lliga catalana, y el de la Ceda bajo la presidencia del señor Cirera Voltá. Este, al ser interrogado por un periodista, refiriéndose a los planes electorales de dicho partido, ha dicho que tiene los brazos abiertos para acoger a todos los partidos que estén dispuestos a luchar contra la revolución en Cataluña. Agregó que Acción Popular catalana tiene establecidos contactos para ir a la formación de un frente antirrevolucionario con derecha catalana, tradicionalistas y radicales.

Se le preguntó si el frente también comprendería Lliga catalana, contestando el señor Cirera Voltá que por su parte existe la mejor voluntad para que así sea.

Terminó manifestando que esto no quería decir que se haya llegado a ningún acuerdo concreto.

Para esta noche ha sido convocada el Comité ejecutivo regional de derechas de Cataluña para tratar de la cuestión electoral.

Huelga de estudiantes. Vitores al 6 de Octubre

Barcelona, 8 (3 t.)—Esta mañana se han declarado en huelga, en señal de protesta por no haber sido resuelta la situación universitaria, los estudiantes, con excepción de los de la Facultad de Medicina. No se han producido incidentes.

Durante la mañana, en el claustro



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTIVO del Dr. Vicens. VENTA EN FARMACIAS.



INVENTO MARAVILLOSO MAQUINA DE ESCRIBIR Mercedes electra La más rápida VEINTE COPIAS A LA VEZ Mercedes Exprés núm. 6 con TABULADOR AUTOMÁTICO y FAVORIT, últimos modelos MERCEDES PORTATIL al alcance de todos Calculadoras "LIPSIA," sumadoras para todas las operaciones Se hacen cambios por máquinas usadas Pídalas a prueba al representante general para España REPARACIONES Y ACCESORIOS PARA TODAS MAQUINAS DE ESCRIBIR OTTO HERZOG, calle Andrés Mellado, 34, Madrid

EL PROBLEMA DEL PARO

Por HIPÓLITO LEÓN JORDÁN

Hay un problema del paro en el mundo y hay un problema del paro en España. No entraremos en el análisis de si el paro forzoso mundial ofrece muchas o pocas analogías con el paro forzoso español. Todas estas disquisiciones se pueden quedar al margen ante la primordial importancia que reviste para nosotros considerar el paro en sí desde un punto de vista objetivo.

En España cuando se habla de obreros parados, se alude a los trabajadores intelectuales y manuales; y esto es muy ambiguo; sucede lo que con la cuestión de las «clases»; ¿dónde empieza y termina el proletariado y la clase media? Todo proyecto para mitigar y no digamos ya para remediar el paro, concebido con vista a todo el país y presidido por la idea del «paro general», no es un proyecto racional ni meditado.

Tampoco estamos conformes con la clasificación de parados por oficios o profesiones; hay, en efecto, muchos parados que tienen una profesión habitual, pero hay también muchos otros, probablemente muchos más que no la tienen.

Si admitimos sólo con fines expositivos que existe una clase media, aun cuando nadie nos haya explicado bien sus límites y características, se nos permitirá que dividamos a esa clase media en dos grandes porciones: una, la clase media acomodada lindante con la burguesía; otra, la clase media modesta, a veces paupérrima, lindante con cualquier clase infima.

En España existen muchos millares de hombres sin ocupación: en la agricultura; en la minería; en las diversas industrias; en la edificación; pero hay también muchísimos millares de jóvenes de la clase media, de la clase media pobre, eternos opositores o aspirantes a destinos públicos que constituyen una pesada carga para sus familias, una vergüenza para la sociedad y un peligro constante de subversión y revuelta. Los gobernantes no deben ignorar esto. Cuando se planean medidas para paliar o remediar definitivamente el paro, no se debe poner sólo la vista en el parado de esta o aquella comarca, condición u oficio, sino considerar el paro en su sentido más alto de falta de ocupación, de orientación y de satisfacción de las necesidades más perentorias de la vida humana.

Habría que distinguir, igualmente, a los parados dotados de un oficio o profesión especial, de los braceros que no lo tienen, y sobre todo clasificar a los hombres según sus iniciativas y sus entusiasmos.

Si podemos resolver el problema del paro de un modo definitivo, ¿por qué buscar paliativos temporales?

Una de las medidas más económicas e interesantes que podría adoptar el Gobierno para proporcionar ocupación duradera a muchos miles de españoles, era resucitar el entusiasmo por las pequeñas industrias agropecuarias y atraer a un plan de colonización y de «vuelta al campo» al máximo de personas que demostrasen verdadera afición a ese género de vida. En esta iniciativa se embarcarían no sólo miles de jóvenes de la clase media, sino también algunos millares más de los que actualmente vegetan pegados a la ubre del presupuesto. Son muchos los que cobran del Estado que no se encuentran a bien con su destino, porque ganan poco; y con su conciencia, porque se saben inútiles o superfluos en el escalafón correspondiente. Esto, naturalmente, no lo declaran, porque confesarlo así equivaldría a perder el pan; pero lo sienten de todo corazón.

¿No se ha hablado mil veces de aligerar los gastos del Estado? ¿No se ha sugerido muchas más la conveniencia de podar en la franda de numerosos servicios? ¿Cómo acometer la poda sin suprimir personal? ¿Y cómo suprimir personal y arrojar nuevas falanges humanas al paro, cuando precisamente la solución de este problema constituye la máxima preocupación de los gobernantes?

No vamos a recomendar, como medida económica, en todos los departamentos públicos un sistema de retiro semejante al que adoptara el señor Azaña con los militares; pasar los gastos de uno a otro capítulo del presupuesto no es, de momento y en unos años solución alguna. Por eso

se habló no ha mucho (y aún se ha de volver a hablar) de la conveniencia de concertar «un arreglo» con los retirados a base de capitalizar por x años de vida probable sus pensiones, obteniendo el Estado con esa operación un beneficio previamente calculado.

Es indudable que habría muchas personas que ante la perspectiva de cobrar, de una vez, diez, quince, veinte o treinta mil pesetas, se encontrarían dispuestas a candelar sus créditos con el Estado. Los tímidos, los faltos de iniciativas o de entusiasmos, preferirían seguramente seguir cobrando de por vida su pensión; pero serían muchísimos los que pensarían: «Esa suma la invertiré de esta o aquella manera, pongo tal o cual modo de vivir, o emigro sencillamente en busca de fortuna a otras comarcas».

He aquí, pues, un procedimiento de aligerar los escalafones.

En cuanto a los parados con verdadera afición «al campo», aunque no sean campesinos, cualquier proyecto gubernamental en ese sentido habría de proporcionarnos muy halagüeñas sorpresas.

Estamos completamente seguros de que si se instalase una colonia, como vía de ensayo, a base de un centenar de pequeñas granjas dotadas de una extensión no inferior a diez hectáreas, y se habilitasen créditos para subvencionar, a título reintegrable, a sus moradores, al cabo de pocos meses los resultados habrían de ser fecundos en sorpresas. Veríamos a muchos labriegos de profesión llevar muy malos cultivos y peor todavía las instalaciones de avicultura, cunicultura, etcétera y acabar por marcharse incluso en pos de un jornal; y veríamos en cambio a muchos jóvenes de la clase media escuchar con fervor las lecciones de los peritos, y trabajar con ahínco para crearse una posición independiente aprovechando al máximo cuantos medios y recursos tuviese a su alrededor.

Bien está que se absorba el excedente de braceros sin oficio ni afición determinada, en abrir hoyos para repoblación forestal; pero hay que discurrir algo que esté al alcance de los parados de otras características que serían más útiles a la sociedad en otras actividades, de las que sólo hemos citado una a título de ejemplo.

NOTAS DEPOTIVAS

En el campo de la Gimnástica se jugó el domingo un interesante encuentro de fútbol entre los equipos Atlético Segoviano y la Federación de Estudiantes Católicos.

A las órdenes del árbitro señor Maroto, los equipos se alinearon de la siguiente manera:

Federación: Lozano; R. Colorado y M. Colorado; Serrano, Sánchez, Hernán, Soler, Nieto, L. Colorado, Santana y Marcos.

Athlétic: Jesús; Gil, Vigo; Teodoro, Santo Domingo, Cobos; Carrillo, Bravo, Garrido, Blasco y Teodoro.

Comenzó el partido con un ligero dominio de los estudiantes, que al cuarto de hora se traduce en el primer tanto marcado por Soler en un buen avance del ala izquierda. Los atléticos comienzan a atacar con más furia y consiguen dominar a ratos; pero la línea media estudiantil corta una enormidad, a pesar de lo cual logran empatar por medio de Teodoro. Continúa el partido con una ligera ventaja para los rojiblancos, que tras innumerables esfuerzos logran su segundo tanto en un corne que remató oportunamente Carrillo. Sin embargo, los estudiantes no se desaniman y siguen atacando, pero no marcan porque el portero atlético para muy bien y la delantera no tira con mucha seguridad a goal, terminando el primer tiempo sin variar el marcador.

En la segunda parte se impuso el mayor fondo de los estudiantes, que logran dominar más veces que sus contrarios, y en una jugada personal Soler se escapa con el balón y de un tiro cruzado marca el tanto del empate. Esto les anima y buscan con afán el tanto de la victoria, cosa no muy fácil por la gran labor del trió defensivo rojiblanco.

Hasta el final del partido se mantiene el empate, que con un poco

de fortuna en los remates, se habría convertido en una victoria para los estudiantes.

De éstos, lo mejor la línea media, con Sánchez en el centro, bien secundado por Hernán y Serrano, siguiendo en méritos el trió defensivo. En la delantera se notó un poco de desconcierto al tirar a goal, aunque ligó muy buenos avances. De los atléticos, lo mejor el trió defensivo y la delantera, que jugó con gran acierto. La línea media anduvo algo desconcertada ante el juego que siguió la media contraria.

REVISTA GENERAL DE LEGISLACION

Y JURISPRUDENCIA, fundada en 1852, dirigida actualmente por don Angel Ossorio; consta de seis secciones

DOCTRINAL, que publica trabajos originales de Castán, Fábrega del Pilar, Jiménez de Asúa, Menéndez Pidal, Orúe, Posada, Víctor Paret, Alvarez Gendin, Beato Sala, Campuzano, Batlle, Cortés y Saldania y otros notables colaboradores nacionales y extranjeros; crónicas jurídicas, económica social y de jurisprudencia nacional y extranjera; revista de revistas, Bibliografía, etc. Suscripción: cada tomo (dos al año), 12 pesetas

BOLETIN, que «publica íntegramente» todas las leyes y disposiciones de carácter general. Suscripción: 7,50 pesetas, cada tomo de más de 500 páginas

JURISPRUDENCIA CIVIL, CRIMINAL, ADMINISTRATIVA Y SOCIAL. Cada una de estas cuatro secciones «publica íntegramente» la jurisprudencia respectiva. Suscripción: 7,50 pesetas, cada tomo de más de 500 páginas

«La única publicación española que inserta íntegramente y con rapidez, la legislación, las sentencias del Tribunal Supremo y las resoluciones de la Dirección de los Registros. Folleto con detalles de la publicación y números de muestras, gratis»

Editorial Reus (S. A.)
Academia: Preciados, 1
Libros: Preciados, 6
Apartado 12.250.—MADRID

DE SOCIEDAD

Peticiones de mano

A los señores de Elizagaray (don Francisco) les ha sido pedida la mano, en Madrid, de su hija María del Carmen, para don Antonio G. Almiñana, interventor del Estado en los Ferrocarriles Andaluces.

La boda se verificará en breve.

También por el industrial don Roque Martín y su esposa doña Leonarda Rubio, vecinos de La Velilla, y para su hijo Roque, ha sido pedida la mano de la señorita Fuencisla Heredero, a su madre la señora viuda de Martín Heredero.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

Los familiares que asistieron a dicho acto fueron obsequiados con una succulenta comida.

La boda se celebrará en Febrero.

NOTAS DE HACIENDA

Conciertos de Transportes

Se advierte a los propietarios de automóviles destinados a la conducción de viajeros y mercancías por las líneas de la provincia y a los dueños de autocamiones destinados al transporte de mercancías propias o ajenas por carreteras o caminos ordinarios, que dichos conciertos deberán ser solicitados dentro de los dos primeros meses del actual año, o sea en Enero y Febrero, del ilustrísimo señor delegado de Hacienda para poder disfrutar de los beneficios que otorga al contribuyente en el pago del impuesto que grava el billete de los viajeros y las mercancías o efectos transportados en los autocamiones.

Que el precio de estos conciertos se fija tomando como base el rendimiento íntegro del transporte en el ejercicio económico anterior, siempre que se lleven los libros de Contabilidad que determina el Código Mercantil o el libro especial de transportistas de mercancías que determina la Orden del ministerio de Hacienda de 13 de Diciembre de 1933.

Los que no presentasen los libros antes mencionados o sus datos, no merecerían garantía o dejarían transcurrir el plazo concedido sin solicitar el concierto, se entenderá que renuncian a dichos beneficios y la Ad-

ACADEMIA GENERAL PREPARATORIA

CERVANTES, 28, PRINCIPAL

Bachillerato
Clases explicadas por asignaturas, por profesores especializados

Sección especial de Ingreso

Oposiciones

Preparación de Ingreso en las Universidades

Preparación militar
Clases de nueve a once y media y de tres a seis y media

Francés
Clases especiales mañana y tarde

Comercio
Pida el programa con las asignaturas de la Cámara Oficial de Comercio y con los que convalidan a los Bachilleres

Contabilidad

PROFESORADO:
Don Fernando González
Comisario de Policía y Profesor Mercantil
Don Victorio Olmedo Gutiérrez
Oficial del Banco de España
Don Bienvenido Cabrero Alonso
Especializado en Latín
Don José Luis González Sobrinos
Abogado
Don Casto Rivas Nestares
Profesor de Matemáticas de Bellas Artes y Maestro Nacional
Don Bartolomé José Gallardo
Licenciado en Derecho
Don Cecilio Sánchez Iglesias
Maestro Nacional
Don Francisco Atorrasagasti
Licenciado en Letras en la Universidad de Burdeos
Don Mariano García Bernardeau
Teniente de Ingenieros
Director: Don Jesús R. Manrique
Oficial de Artillería

Taquigrafía - Mecanografía (clases orales dos días por semana). Gramática, Aritmética, Cálculo mercantil, Correspondencia comercial, Geografías, etc. etc.

Automovilista, propietario de coche o camión

En su mano tiene la oportunidad de adquirir neumáticos



A LOS MEJORES PRECIOS

Casa El Valenciano Ezequiel Albella
Teléfono 77 - Arévalo (Avila)

VIVEROS SEOANEZ
LA BAÑEZA (LEON)
ARBOLES FRUTALES
CATALOGOS GRATIS
Representante en la provincia
DON FRANCISCO SANCHEZ
TUREGANO (SEGOVIA)

SEGOVIA RELIGIOSO

Conferencia misional con proyecciones

Tendrá lugar el día 10 de Enero, a las cinco y media de la tarde, en el colegio de las Hijas de Jesús, San Geroteo, 1.

Suscripción para el homenaje al excelentísimo y reverendísimo señor arzobispo de Burgos

Excelentísimo Cabildo de la Santa Iglesia Catedral y beneficiados de la misma, 135 pesetas.
Recaudado en el pueblo de Uruñías:

Don Juan Sanz Martín, 5 pesetas; doña Angela Guizarro Sanz, 1,50; don Mariano Barrio (segunda vez), 1; doña Simona Sanz Horcajo, 1; don Domingo Antoranz García, 0,50; don Hilario Sanz, 0,50; don Marcelino Montes, 0,50; don Francisco Sanz, 0,50; don Antonio García, 0,50; Congregación de Hijas de María, 0,50; doña Victoria Barral, 0,50; don Manuel Sanz, 0,25; don Ramón Hernández, 1; don Isidoro Sanz, 1; don Víctor Bartolomé, 0,50; don Ricardo Poza, 0,25; don Francisco Blanco, 0,50; don Ciriaco de Frutos, 0,25; don Juan Pecharromán, 0,25; don Claudio Martín, 0,25; don Pantaleón Fresnillo, 0,25; don Fernando García, 0,50; don Mariano Sanz, 0,50; don Eugenio Peña, 0,10; don Jacinto Sanz, 0,50; don Felipe García, 1; don Pedro de Frutos, 0,25; don Gregorio Poza, 0,50; don Luis Sanz, 0,50; don Felipe Poza, 0,25; don Mariano Lobo, 0,25; don Mariano Sanz, 0,50; don Juan Montes, 0,30; don Venancio Sebastián, 0,50; don Juan Sanz, 0,35; doña María Valle, 1; don Benito Muñoz, 0,50; don Matías Martín, 0,50; don Juan Horcajo, 0,50; don Mateo Sanz, 0,25; don Atanasio Pérez, ecónomo

de Santa Cruz de la Salceda, 5; don Ricardo Barrero, 2.

Ornamentos sagrados

Personal del Hospital de la Mercedaria, cinco casullas; doña María Vera, viuda de Carretero, unas vijeras; don Enrique Pitarque y señora, un juego de corporales; don Mariano Solís y señora, dos amitos; don Mariano Rosillo y señora, un misal. (Queda cerrada la suscripción.)

Sirvienta se necesita para esta Administración.

Ama de cría de veintitrés años, primiza. Se ofrece para su casa o para casa de los padres. Dirigirse a Pascual de Prados, en Valverde del Majano.

Vendo vaca suiza, abocada al segundo parto, abundante producción. Para tratar, con Pedro García, Valverde del Majano.

Segovia meteorológico

Observaciones registradas en la estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica, 678
Dirección del viento, Suroeste
Temperatura máxima, 8

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica, 678
Dirección del viento, Suroeste
Temperatura mínima (protegido), 8
Pronóstico del tiempo, nuboso.

JOSE AVALOS

Cirujano callista

Especialista en todas las enfermedades y afecciones de los pies

Estará en Segovia, el día 9 de Enero. Avisos: Peluquería de Teodoro Valle. Cronista Lecea, 11, teléfono 107

Los embutidos

LUENGO
son de lomo

EL MEJOR PURGANTE

Aguas de CARABAÑA

Jabón de sales de Carabaña

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 ptas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Montera, 50.-MADRID

DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS